

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Dari teori-teori di atas peneliti dapat menarik kesimpulan sebagai berikut:

##### 1. Peranan Uang dalam Ekonomi Islam

Uang memiliki peran penting dalam perekonomian Islam sebagai alat tukar dan pengukur nilai yang sah. Dalam pandangan Islam, uang bukanlah tujuan akhir, tetapi sarana untuk mencapai tujuan ekonomi yang lebih besar, seperti kesejahteraan Masyarakat dan stabilitas ekonomi.

##### 2. Teori Robert T Kiyosaki

Teori Robert T Kiyosaki yang membedakan antara kuadran kiri (pegawai dan pekerja lepas) dan kuadran kanan (pemilik bisnis dan investor) menekankan pentingnya membangun asset yang dapat menghasilkan pendapatan pasif. Hal ini sejalan dengan prinsip ekonomi Al-Ghazali yang menekankan pentingnya investasi dan penggunaan harta untuk tujuan produktif.

##### 3. Perspektif Al-Ghazali

Al-Ghazali menganggap uang sebagai media untuk mencapai berbagai tujuan substansial. Menurutnya, uang tidak memiliki nilai jika tidak digunakan untuk mencapai tujuan tersebut. Ini menunjukkan bahwa dalam Islam, uang harus digunakan untuk hal-hal yang bermanfaat dan bukan sekedar dikumpulkan.

#### 4. Analisis Teori Robert T Kiyosaki dan Al-Ghazali

Peneliti menemukan bahwa teori Robert T Kiyosaki dapat diaplikasikan dalam konteks Al-Ghazali. Hal ini karena prinsip-prinsip yang diajarkan oleh Kiyosaki sejalan dengan ajaran Al-Ghazali mengenai pentingnya waktu, stabilitas ekonomi, dan investasi yang menghasilkan lebih banyak.

Kesimpulan ini menunjukkan bahwa teori modern mengenai manajemen keuangan dan investasi dapat diintegrasikan dengan prinsip-prinsip ekonomi Islam untuk mencapai tujuan keuangan yang lebih baik dan stabilitas ekonomi yang berkelanjutan.

#### **B. Saran**

Menggabungkan pandangan Al-Ghazali dan Kiyosaki dapat memberikan pendekatan yang seimbang dalam penggunaan uang. Menggunakan uang untuk kesejahteraan sosial sambil mengejar kebebasan finansial melalui investasi yang bijak dapat menciptakan keseimbangan antara tujuan individu dan Masyarakat.

Pendidikan finansial perlu ditingkatkan untuk memahami pentingnya penggunaan uang secara bijak sesuai dengan nilai-nilai moral dan etika. Dengan menggabungkan wawasan dari kedua tokoh ini, diharapkan dapat terbentuk pemahaman yang lebih holistik tentang peran uang dalam kehidupan manusia.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, harapan yang terpenting adalah memberikan manfaat bagi pembaca maupun penulis selanjutnya yang akan

melakukan penelitian dengan tema yang sama. Meskipun demikian, dalam penelitian ini terdapat banyak kekurangan yang tidak bisa dituntaskan oleh peneliti. Oleh karena itu terdapat saran yang disampaikan peneliti terkait hasil penelitian. Diperlukan penelitian yang lebih lanjut mengenai pemikiran-pemikiran yang memiliki makna sama.